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Verbos regulares 
· Los verbos que terminan en -ar: 

	Yo
	hablo

	Tú
	hablas

	Él, ella, usted 
	habla

	Nosotros 
	hablamos

	Vosotros 
	habláis

	Ellos, ellas, ustedes 
	hablan


· Los verbos que terminan en -er: 

	Yo
	como

	Tú
	comes

	Él, ella, usted 
	come

	Nosotros 
	comemos

	Vosotros 
	coméis

	Ellos, ellas, ustedes 
	comen


· Los verbos terminados en -ir 

	Yo
	escribo

	Tú
	escribes

	Él, ella, usted 
	escribe

	Nosotros 
	escribimos*

	Vosotros 
	escribís*

	Ellos, ellas, ustedes 
	escriben


*¡Atención! La única diferencia entre los verbos de la conjugación -er y los verbos de la conjugación -ir es en la forma "nosotros" y "vosotros".

Verbos irregulares
· Verbos que son irregulares sólo en la primera persona del singular: "yo": 

Verbos que agregan "g":
  

	 
	Salir
	Valer 
	Traer 
	Hacer
	Caer
	Poner

	Yo
	salgo 
	valgo
	traigo
	hago
	caigo
	pongo

	Tú
	sales
	vales
	traes
	haces 
	caes
	pones

	Él, ella, usted
	sale
	vale
	trae
	hace 
	cae
	pone

	Nosotros
	salimos
	valemos
	traemos
	hacemos
	caemos
	ponemos

	Vosotros
	salís
	valéis
	traéis 
	hacéis
	caéis
	ponéis

	Ellos, ellas, Ustedes
	salen
	valen
	traen
	hacen
	caen
	ponen


"saber" y "caber" 

	 
	Saber
	Caber

	Yo
	sé
	quepo

	Tú
	sabes
	cabes

	Él, ella, usted
	sabe
	cabe

	Nosotros 
	sabemos
	cabemos

	Vosotros
	sabéis
	cabéis

	Ellos, ellas, ustedes
	saben 
	caben


Verbos que terminan en -cer/-cir, cambian la "c" por "zc" en la primera persona.
	
	Conocer

	Yo
	conozco

	Tú 
	conoces

	Él, ella, usted
	conoce

	Nosotros
	conocemos

	Vosotros
	conocéis

	Ellos, ellas, ustedes
	conocen



Verbos que agregan "g" y sufren cambios en otras personas.
	 
	Decir
	Oír
	Tener
	Venir

	Yo
	digo 
	oigo
	tengo
	vengo

	Tú
	dices 
	oyes 
	tienes 
	vienes

	Él, ella, usted
	dice 
	oye
	tiene 
	viene

	Nosotros 
	decimos 
	oímos 
	tenemos 
	venimos

	Vosotros 
	decís 
	oís 
	tenéis
	venís

	Ellos/ellas/ustedes
	dicen
	oyen
	tienen 
	vienen


"IR": 
La forma "yo" es irregular y el resto se conjuga como un verbo terminado en -ar. La forma "vosotros" no lleva acento porque es un monosílabo.

	 
	Ir

	Yo
	voy

	Tú
	vas

	Él, ella, usted
	va

	Nosotros
	vamos

	Vosotros
	vais

	Ellos, ellas, ustedes
	van 




Verbos que sufren cambios ortográficos
· Los verbos terminados en -ar y -er sufren dos cambios: o>ue y e> ie 


o>ue 
  

	 
	Volver

	Yo
	vuelvo

	Tú
	vuelves

	Él, ella, usted 
	vuelve

	Nosotros
	Volvemos*

	Vosotros
	Volvéis*

	Ellos,ellas,ustedes
	vuelven



Algunos verbos que sufren este cambio son:
Acordarse, acostarse, almorzar, contar, demostrar, devolver, doler, encontrar, envolver, jugar (u> ue), llover, mostrar, probar, recordar, resolver, soler, volar.

* ¡Atención! Las formas "nosotros" y "vosotros" no sufren cambios.


e> ie

 

	 
	Querer

	Yo
	quiero

	Tú 
	quieres

	Él, ella, usted
	quiere

	Nosotros
	queremos*

	Vosotros
	quereis*

	Ellos,ellas,ustedes
	quieren


 

* ¡Atención! Las formas "nosotros" y "vosotros" no sufren cambios.
Algunos verbos que sufren este cambio son:
Acertar, apretar, atravesar, cerrar, comenzar, defender, depertar(se), empezar, encender, encerrar, entender, gobernar, perder, recomendar, sentar(se).

· Los verbos terminados en -ir pueden sufrir tres cambios: o>ue, e> ie y e>i

e>ie


	 
	Sentir

	Yo
	siento

	Tú
	sientes

	Él, ella, usted 
	siente

	Nosotros
	Sentimos*

	Vosotros
	Sentís*

	Ellos,ellas,ustedes
	sienten


Algunos verbos que sufren este cambio son:
Advertir, convertir, divertirse, hervir, mentir, preferir, referirse.
* ¡Atención! Las formas "nosotros" y "vosotros" no sufren cambios.

e>i
  

	 
	Pedir

	Yo 
	Pido

	Tú 
	Pides

	Él, ella, usted
	Pide

	Nosotros
	Pedimos*

	Vosotros
	Pedís*

	Ellos,ellas,ustedes
	piden


 

Algunos verbos que sufren este cambio son:
Despedir, impedir, medir, reírse, repetir, seguir, servir, sonreír, vestir(se).
* ¡Atención! Las formas "nosotros" y "vosotros" no sufren cambios.

o>ue
  

	 
	Dormir

	Yo 
	duermo

	Tú
	duermes

	Él, ella, usted
	duerme

	Nosotros 
	dormimos

	Vosotros
	dormís

	Ellos,ellas,ustedes
	duermen


· Verbos que terminan en -uir.
A estos verbos (con excepción de los que terminar en -guir) se las agrega "y" después de "u" 
excepto para "nosotros" y "vosotros". 

	 
	Construir

	Yo 
	construyo

	Tú
	construyes

	Él, ella, usted
	construye 

	Nosotros 
	contruimos

	Vosotros
	construís

	Ellos,ellas,ustedes
	contruyen


Algunos verbos que sufren este cambio son:
Concluir contribuir, destruir, distribuir, huir, incluir, influir, sustituir.

· Verbos que terminan en -iar y -uar 
Algunos de estos verbos cambian la "i" y la "u" por su forma acentúada "í" y "ú". Excepto para "nosotros" y "vosotros" 

  

	 
	Guiar

	Yo
	guío

	Tú 
	guías

	Él, ella, usted 
	guía

	Nosotros 
	guiamos

	Vosotros
	guiáis

	Ellos,ellas,ustedes
	guían


Algunos verbos que sufren este cambio son:
Confiar, enviar, espiar, resfriarse, variar

  

	 
	Continuar

	Yo
	continúo

	Tú 
	continúas

	Él, ella, usted 
	continúa

	Nosotros
	continuamos

	Vosotros
	continuáis

	Ellos,ellas,ustedes 
	continúan



Algunos verbos que sufren este cambio son:
Actuar, graduarse.


· Verbos que terminan en -ger, -gir. 
Estos verbos cambian la "g" por una "j" antes de "o" y "a". En el presente esto ocurre sólo para la forma "yo". 

  

	 
	Escoger

	Yo
	escojo

	Tú 
	escoges

	Él, ella, usted
	escoge

	Nosotros
	escogemos

	Vosotros 
	escogéis

	Ellos,ellas,ustedes
	escogen



Algunos verbos que sufren este cambio son:
Coger, corregir, dirigir, elegir, encoger, exigir, proteger, recoger.

· Verbos que terminan en -guir.
Estos verbos cambian "gu" por "g" antes de "o" y "a". En el presente, esto sólo ocurre en la forma "yo". 

  

	 
	Distinguir

	Yo 
	Distingo

	Tú
	Distingues

	Él, ella, usted 
	Distingue

	Nosotros
	Distinguimos

	Vosotros
	Distinguish

	Ellos,ellas,ustedes
	distinguen



Algunos verbos que sufren este cambio son:
Seguir, conseguir, perseguir, proseguir.

· Verbos que terminan en -cer y -cir
Estos verbos cambian la "c" por "z" antes de "o" y "a". En el presente, esto ocurre sólo para la forma "yo". 

  

	 
	Vencer

	Yo
	venzo

	Tú 
	vences

	Él, ella, usted
	vence

	Nosotros
	vencemos

	Vosotros
	vencéis

	Ellos,ellas,ustedes
	vencen


Algunos verbos que sufren este cambio son:
Ejercer, convencer, torcer.

Usos del presente
· Para expresar acciones que ocurren en el presente, incluso acciones que están ocurriendo en el momento.
-Viajo en autobus todo los días.
-Te llamo para decirte que…

· Para acciones que están programadas para el futuro.
-Salimos mañana a las nueve.

· Para reemplazar el pasado en narraciones.
En 1492, Cristóbal Colón sale del Puerto de Palos y llega a las Antillas.

 

